

Stadt Mühlheim am Main, Donnerstag, 7. November 2024

Wir brechen das Schweigen - Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen | Einladung zum Hissen der Fahne am 25.11.2024 im Rathaus-Innenhof

Die Frauenbeauftragte der Stadt Mühlheim am Main, das Mühlheimer Frauenbündnis und die Elternlotsinnen rufen alle Bürgerinnen und Bürger zum gemeinsamen Fahne hissen gegen Gewalt und für Solidarität auf. „Schweigen brechen“ ist eine bundesweite Aktion des Hilfetelefon.

Treffpunkt ist am

**Montag, den 25. November 2024,
um 16:30 Uhr
im Rathaus-Innenhof,
Friedensstraße 20, 63165 Mühlheim am Main.**

Geschlechtsspezifische Gewalt fängt bei sexistischen Witzen an und endet mit Femiziden. Gewalt gegen Frauen und Mädchen passiert jeden Tag und ist ein strukturelles Problem.

Mit überwiegender Mehrheit sind die Täter Männer, meist aus dem sozialen Umfeld der Betroffenen. Die Gewalt hat viele Gesichter, dazu zählen körperliche, sexualisierte, emotionale, ökonomische und psychische Gewalt. Sie alle eint, dass es niemals die Schuld der Frau ist und keine Privatsache. Geschlechtsspezifische Gewalt geht uns alle an, sie ist politisch.

„Wir möchten in Mühlheim alle Frauen ermutigen, sich jederzeit Hilfe zu suchen. Es gibt dafür kein „zu früh“ und keine „zu kleinen“ Gewalterfahrungen“, betont Frauenbeauftragte Ann-Kathrin Schütz. „Alle Frauen und Mädchen haben ein Grundrecht auf ein gewaltfreies Leben und dürfen sich Hilfe holen“.

„Uns ist es wichtig, die Beratungsstellen und Hilfsangebote in Mühlheim immer wieder bekannt zu machen“, ergänzt Bürgermeister Dr. Krey.

Das Bundeslagebild Häusliche Gewalt hat in diesem Jahr erneut gestiegene und dramatische Fallzahlen veröffentlicht. Jeden Tag versucht ein Mann in Deutschland seine (Ex-)Partnerin zu töten, jeden zweiten Tag gelingt es mittlerweile. Alle vier Minuten fügt ein Mann seiner Partnerin Gewalt zu und alle zwei Stunden erlebt eine Frau sexualisierte Gewalt. (Quelle: <https://unwomen.de/orange-the-world/>). Gleichzeitig wird das Gewalthilfegesetz auf Bundesebene blockiert und Frauenhäuser und Beratungsstellen ringen immer wieder um ihre Finanzierung. Die Kapazitäten für Schutz und Beratung reichen seit Jahren nicht aus.

Am Internationaler Tag gegen Gewalt an Frauen und Mädchen wird in Mühlheim am Main das Schweigen gebrochen. Alle Bürgerinnen und Bürger sind eingeladen, laut zu sein und ein Zeichen gegen Gewalt zu setzen. Im Anschluss an das Hissen der Fahne (25.11.2024 um 16:30 Uhr im Rathaus-Innenhof) laden die Veranstalterinnen zu Austausch und Informationen ins Foyer des Rathauses ein.

Kontakt- und Hilfsangebote

Ann-Kathrin Schütz, die Frauenbeauftragte der Stadt Mühlheim, ist bei Fragen und Beratungsanliegen telefonisch unter 06108 601 109 oder per E-Mail an a.schuetz@stadt-muehlheim.de erreichbar.

Das bundesweite Hilfetelefon „Gewalt gegen Frauen“ berät 365 Tage im Jahr, jederzeit und mehrsprachig unter 116 016 oder unter www.hilfetelefon.de.

Der Verein „Frauen helfen Frauen Kreis Offenbach e.V.“ kann bei allen Formen von Gewalt, dem Wunsch nach

einem vertraulichen Gespräch oder bei akutem Schutzbedarf kontaktiert werden. Frauenhaus: 06106 13360,
Beratungsstelle: 06106 3111 oder info@frauenhelfenfrauen-kreisof.de

In Notfällen und Gefahrensituationen wenden sich Betroffene bitte jederzeit an den Notruf der Polizei 110.